
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
   

 

 

 
 
  
 

  
 
 
 
 
 
 
 

                       

Convención sobre los Derechos de las 
Personas con Discapacidad de la Organización 
de las Naciones Unidas. 

 

 
Derecho de las personas con 
discapacidad a recibir educación de 
calidad en los mismos lugares que 
personas sin discapacidad. 

 
This is called Inclusive Education  
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Este documento es sobre el derecho de 
todas las personas con discapacidad a 
recibir educación de calidad en los mismos 
lugares que las personas sin discapacidad. 
 
Esto se conoce como Educación 
Inclusiva. 
 
 
 
Es cuando las personas con discapacidad 
y las personas sin discapacidad aprenden 
juntas. 
 
 
 
 
 
Muchos países han acordado 
implementarla 
 
 
 

 
Ya se ha hecho un buen trabajo. 
 
Pero aún hay algunos problemas. 
 
Por ejemplo, algunas personas con 
discapacidad reciben educación de mala 
calidad o no reciben educación 
 

 

 
 

 

 
 

 
 
 
 
 
                      
 

  

¿De qué trata este documento? 
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Este documento ayudará entender: 
 

 Qué es la educación inclusiva 
 

 Qué deben hacer los países para 
implementarla 

 
 
 
 

 
 
Es cuando las personas con discapacidad 
aprenden junto con personas sin 
discapacidad. 
 
Todos los y las estudiantes aprenden en el 
mismo salón en la escuela o universidad. 
 
 
 
Esto quiere decir que las personas con 
discapacidad no son enviadas a otra 
escuela o salón aparte de las demás 
personas. 
 
 
 
Las personas con discapacidad deben 
tener: 

 La misma calidad en la educación que 
reciben todas las personas 

 El apoyo necesario para aprender, 
participar y prepararse para el futuro 

  

¿Qué es la educación inclusiva? 
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La educación inclusiva es muy importante.                   
 
 
Permite a las personas con discapacidad: 
 
 

 Recibir educación de calidad, que es su 
derecho  

 
 
 

 Hacer más cosas por sí mismos y 
aprender nuevas habilidades 
 

 

 Participar y ser incluidos  
 
 
 
  
 

 Prepararse para conseguir un empleo y 
mejorar su calidad de vida 

 
 
 
La educación inclusiva permite a todos y 
todas: 
 

 Recibir educación de calidad 
 

 Aprender y trabajar con todos y todas 

  

¿Por qué es importante la educación inclusiva? 
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Los países deben cambiar su sistema 
educativo para que todas las personas 
puedan recibir educación de calidad y 
aprender juntos. 
 
 
 
Esto implica asegurar que:  
 
 

 Las personas con discapacidad son 
tratadas de manera justa y están en un 
ambiente seguro de violencia y abuso 
 
Esto aplica para mujeres y niñas 
también 

 
 
 

 Las personas con discapacidad reciben 
educación de calidad cerca de donde 
viven 
 
 
 
 

 Las personas con discapacidad reciben 
educación primaria y secundaria 
 
La educación primaria debe ser gratis y 
los países deben trabajar para que la 
educación secundaria también lo sea 

  

¿Qué se necesita? 
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Los países deben asegurar que: 
 
 

 Revisan todo lo que deben cambiar en la 
educación, como leyes y la manera en 
que funcionan las escuelas 

 
 
 
 

 Las personas con discapacidad son 
aceptadas por todos y todas, y sus 
derechos son respetados 

 
 

 
 

 Informan sobre las personas con 
discapacidad y la educación  
 
Esto ayudará a los países a hacer 
buenos planes y reglamentos 
 
 
 
 
 
 

 Todo sea fácil de usar para las personas 
con discapacidad 
 

 
Como los edificios, salones de clases, 
sanitarios, libros, información y 
transporte escolar 
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 Los países deben asegurar que: 
 
 

 Los niños y niñas con discapacidad 
reciben atención temprana y el apoyo 
que necesitan para su educación 
 
 
 
 
 

 Todos y todas reciben el apoyo que 
necesitan para aprender, participar y 
desarrollarse  

 
El apoyo puede ser de muchas maneras, 
como computadoras especiales, 
información de manera fácil o apoyo de 
una persona en la clase  
 
 
 
 
 

 Las escuelas hacen cambios y acciones 
para que todas las personas con 
discapacidad reciban el apoyo adecuado  
 
 
 
 
 

 Las personas con discapacidad 
aprenden de la mejor forma para ellos. 
Las maneras de aprender pueden ser 
diferentes para cada persona 
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Los países deben asegurar que: 
 
 

 Los maestros, maestras y demás equipo 
de las escuelas, reciban las 
capacitaciones y el apoyo que necesitan 
para implementar la educación inclusiva 

 
 
 
 

Hay muchas ideas para hacerlo: 
 
Por ejemplo, trabajando con grupos 
locales, padres y madres, y niños y 
niñas, para tener su consejo y apoyo 

 
 
 
 

 No hay nada que impida que las 
personas con discapacidad reciban 
educación de calidad 

 
Por ejemplo, leyes o reglas malas 
 

 
 
 
 

 

 El equipo de las escuelas debe trabajar 
en conjunto con grupos locales, 
personas con discapacidad y sus 
familias para brindar educación de 
calidad para todos y todas 
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 Los países deben asegurar que: 
 
 

 Los niños, niñas y adultos con 
discapacidad conocen sus derechos 
educativos y pueden opinar al respecto 
 
 
 
 
 
 
 

 Hay una manera fácil para que las 
personas se quejen si no obtienen sus 
derechos educativos 

 
 
 
 
 
 
 

 Hay maneras efectivas de revisar cómo 
está funcionando todo y qué cosas 
deben cambiar 

 
Niños, niñas y adultos con discapacidad 
deben ser parte de esto 
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Los países también deben asegurar que: 
 
 

 Todas las partes del gobierno trabajan 
juntas para implementar la educación 
inclusiva 

 
 
 
 
 

 Hay buenas leyes y un plan sobre 
educación inclusiva 
 
 

 Las leyes dicen lo correcto sobre los 
derechos de las personas con 
discapacidad 

 
 
 
 
 
 

 Hay suficiente dinero para implementar 
la educación inclusiva  

 
Las personas con discapacidad no 
deben pagar por los cambios que se 
hagan 

 
 

  

Otras cosas 
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 Los países también deben asegurar que: 
: 
 

 El equipo de las escuelas reciba 
capacitación sobre las leyes y los 
derechos de las personas con 
discapacidad 

 
 
 
 
 
La educación inclusiva es muy importante 
 
 
Pero los países deben revisar todo lo que 
las personas con discapacidad necesitan 
para tener calidad de vida  
 
 
 
 
 
Esto puede ser buen servicio médico y 
transporte que sea fácil de usar 
 
 
 
 
 
Las personas con discapacidad vivan en 
comunidad como todas las demás 
personas 
 
No en hogares apartados 
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Los países no pueden hacer todo de una 
vez 
 
Pero hay algunas cosas que deben hacer 
de inmediato 
 
Por ejemplo, asegurar que: 
 

 Todas las personas con discapacidad 
reciban educación  

 
 
 
 

 Las escuelas cambien las cosas las que 
las personas con discapacidad reciban 
el apoyo que necesitan 
 

 
 

 
 

 Todas las personas reciben educación 
primaria gratis 

 
 
 
 
 

 Hay un plan para garantizar la educación 
de calidad para todos y todas 
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¿Qué deben hacer los países ahora? 
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